

Erstes Kapitel.

Ein Wollkämmer und sein Erstgebörner.

Wie sehr würden Vater Adam und Mutter Eva staunen, kämen sie jetzt wieder auf unsere Erde zurück! Man denke sich, was das erste Menschenpaar sagen würde, sähe es sich auf eine Wiener Weltausstellung versetzt und inmitten aller der zahllosen Wunderdinge, welche der menschliche Geist aus den drei Naturreichen gebildet und erfunden hat. Schon der Anblick eines Eisenbahnzugs würde für sie ein unbegreifliches Wunder sein. Wenn früher die Wilden, die keinen Begriff von der Schreibkunst hatten, in einem Briefe einen eingeschlossenen Geist enthalten wähten, der, ohne sehen und hören zu können, einem weit entfernten Menschen die verborgensten Geheimnisse wiedererzählte: was sagen sie da zu dem elektromagnetischen Telegraphen, dessen stumme Sprache unter der Erde, durch die Luft, auf dem Grunde des tiefsten Meeres dahin-eilt und in einem Augenblicke Tausende von Meilen zurücklegt? Wie plump mögen Thubalkains erster Hammer, die erste Zange gewesen sein! Mit welcher Mühe mag er den ersten Nagel geschmiedet haben! welche Feuersglut erforderlich gewesen sein, um das spröde Eisen schmiedbar zu machen! Wenn er jetzt die feinste englische Nähnaedel mit dem fast unsichtbaren, gleichwohl glattpolierten Öhre in die Hände